

España. . . . . 1'95 ptes al mes
Extranjero. . . . . 2'25
Número suelto. . . . . 5 céntimos
Id. atrasado. . . . . 10

LA TARDE

IMPRESA
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Pedro Nolasco, 7
Redacción: de 7 á 12 mañana, y de 7 á 8 noche.
Administración: de 9 á 12 mañana.
Publicidad: Agencia de Anuncios, Sta. Eulalia,
Buzón: Calle de Palacio, número 4.

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Habla Gasset

Hablando ayer el Sr. Gasset con algunos periodistas ha hecho las declaraciones siguientes:
«He sentido singular sorpresa al leer el artículo que publica anoche La Epoca y que esta mañana recoge El Liberal: si á las afirmaciones del diario conservador se atiende, nos encontramos con que ni por ahora habrá reunión de Cortes, ni se procurará resolver el problema de los Consumos, ni se presentará la ley de Asociaciones, ni en fin los proyectos de Obras públicas continuarán siendo discutidos. Con una fácil y ligera plumada la Epoca suprime todo lo que es programa y compromiso indeclinable del Gobierno. En tan antiguo diario no está fuera de lugar el verdadero arcaísmo periodístico de recurrir á la mañosa é inocente invención de atribuir todas estas afirmaciones á un personaje de la situación. No hay para qué decir que ninguna de ellas tiene el más remoto fundamento. Por el contrario, en plazo muy breve se reunirán las Cortes, será presentada la ley de Asociaciones, se hará cuanto posible sea para conseguir la modificación del impuesto de Consumos, y los proyectos de Obras públicas continuarán discutiéndose, no bien se reanuden las sesiones. Ni han existido ni existen dudas ni vacilaciones en asuntos de importancia tanta; por el contrario, el impulso del trabajo nacional, del que mis proyectos vienen á ser potencia del Gobierno, está integrado en el programa del partido. No sólo no sentimos tibiezas y abandonos, sino que por el contrario es más firme y más profundo en nuestra voluntad el llevar á vida eficaz y real el compromiso solemne que con la opinión contrajimos. Queda, pues, de una manera rotunda rectificada la especie que acoge el órgano conservador, pudiendo estar segura la opinión de que se discutirán las reformas de Fomento, arbitrándose en el Parlamento los recursos que para su implantación sean necesarios. Esta mañana me ha visitado una Comisión de Teruel, á la que acompaña el diputado Sr. Irazo, la que, en nombre de su región, como tantas otras lo han hecho ya solicita con el apremio de lo que no admite espera, trabajo para los campos, y por consiguiente medios de evitar una emigración asoladora. Durante doce años se ha venido ofreciendo al país, y siempre aplazando el cumplir la oferta, lo que ahora aguarda esperando y seguro de que con la aprobación de esos proyectos da el primer paso en el camino de su generación. Fácil es proparar una especie de esta índole; pero considero un deber el salir al paso con la contradicción más completa, porque de otra suerte en muchos hogares en que había alentado el labor de la esperanza y del consuelo, es de temer se produjese una depresión en el ánimo público, que hiciese abandonar la patria á pueblos enteros. Cierzo que para la propaganda republicana sería útil poder decir en el mitin y en la Prensa que aquí donde hay centenares de millones para una escuadra y para subvencionar Empresas marítimas se niega todo estímulo y todo auxilio á la agricultura y á las obras capaces de hacer renacer el país; pero estoy cierto que por nuestro empeño y nuestro esfuerzo no podrán los enemigos del régimen formular este argumento. En fin, señores, y como resumen, que vamos al Parlamento, que vamos pronto y que en cuanto las oposiciones discutan mis proyectos—seguramente al discutirlos los mejorarán—se sembrará en la tierra española la parte del ahorro nacional destinado á procurar aumentos y productividad, de lo que estamos bien necesitados.»

blicanos y socialistas en el caso de que se intente alguna aventura en Africa.

—La Conjuración republicano-socialista, dijo D. Melquiades, emprenderá este verano una activísima campaña revisionista por toda España, en la que pediremos, primero, la reforma del Código de Justicia Militar, y segundo, la revisión de los cinco procesos instruidos á raíz de los sucesos de Julio de 1909, en los cuales se aplicó la pena de muerte.

No pedimos la revisión al Parlamento en nuestra proposición, porque esto tendría que ser un proyecto de ley el cual ha de seguir ciertos trámites para los cuales no hubo tiempo material. Por eso nos limitamos á expresar nuestro deseo de que sea reformado el Código de Justicia Militar y derogada la ley de Jurisdicciones.

—En el asunto de Marruecos, ¿qué piensan ustedes hacer?
—Ya habrán leído ustedes la nota de la Conjuración republicano-socialista, contestó. Nos opondremos resueltamente á toda aventura que se intente llevar á cabo en Africa. Pueden asegurarlo, añadía que nos opondremos á ello tenazmente. Contamos para ello con una gran cohesión y un gran entusiasmo en el seno de la Conjuración, que es hoy mas poderosa que nunca.

Pretendemos saber su opinión acerca de la situación en que ha quedado Canalejas después de los últimos sucesos políticos, pero no logramos conseguirlo, pues se mostró muy reservado.

—Sobre este punto, permítanme ustedes que no diga una palabra. No es oportuno aventurar opiniones respecto á lo que me preguntan. Hay que esperar y observar bien los acontecimientos. Luego, dentro de pocos días, á mi regreso de Italia, hablaremos de esto extensamente si entonces lo creo oportuno; por ahora no les digo á ustedes nada.

D. Melquiades Alvarez hizo terminar aquí nuestra interjú. Por la noche cenó con sus amigos Sres. Alvarez Valdés, Miranda y el Abogado del Banco Hispano-Americano, nuestro distinguido amigo don Jesús Calvo. Mientras cenaba recibí, entre otras visitas, la de D. Pedro Corominas.

El Sr. Alvarez permanecerá en Italia unos quince ó veinte días. Después de regreso para Madrid, permanecerá entre nosotros tres ó cuatro días.

Aumento de nuestra Marina mercante

Por la Dirección general de Navegación y Pesca se acaba de publicar la lista oficial para el año corriente de los buques de guerra y mercantes. Dicha publicación, que de año en año va mejorando y siendo más completa, llegará muy en breve á estar á la altura de sus análogas en las principales naciones marítimas comerciales.

Con los estados comparativos de sus páginas finales á la vista se pueden hacer observaciones muy convenientes para el conocimiento de todas las entidades, Compañías y personas interesadas en los asuntos de la Marina mercante.

Ha sido el año pasado de 1910 un feliz año de progreso marítimo, pues el aumento en tonelaje de registro total alcanzó nada menos que 46.544 toneladas en la Marina de vapor, cifras de y media veces mayor que la obtenida en el año anterior.

Semejante resultado debe atribuirse á varias causas; pero la principal y más importante ha sido el efecto ó consecuencia de la tan beneficiosa ley de protección á las industrias y comunicaciones marítimas de 14 de junio de 1909, que, como saben nuestros lectores, otorga beneficios y primas á armadores y navieros, constructores é industriales marítimos.

¡Bonita cifra! ¡Lástima que no continúe en progresión creciente! La Marina á vela sigue, como es lógico, en disminución, alcanzando este año la cifra de 2.607 toneladas, disminución producida en su mayor parte por naufragios totales, pérdidas parciales y desguaces.

Aparece por primera vez en la lista oficial la pujante y bien organizada Compañía de vapores correos de Africa, subvencionada por el Estado, de Vicente La Roda y Hermanos, matriculada en Valencia, con un tonelaje total de 25.802 toneladas, á la que de todas veras deseamos triunfos y prosperidades.

El que estas líneas redacta presencia á bordo del crucero «Cataluña» en el puerto de Valencia, la inauguración de sus vapores, y con sólo la faena marinera llevada á cabo por diez y ocho de ellos al zarpar, navegación corta que hicieron por la costa y fondeo en el puerto, llegó á sospechar que allí existía organización plausible, energética y metódica, cual sucede en la Trasatlántica, Pinillos é Izquierdo y otras muchas.

La Compañía Sota y Aznar, de Bilbao, que también ha realizado un patriótico esfuerzo, aparece este año con un aumento en tonelaje de 20.668 toneladas, con lo cual alcanza un total de 88.559 toneladas.

Ha aumentado en este año 12.548 toneladas el tonelaje de la pujante Compañía Transatlántica, del marqués de Comillas, por adquisición de los vapores «Fernando Poo», «C. de Izaguirre» y «Legazpi», alcanzando á 92.724 toneladas su registro total.

Otras Compañías, como la de Oizarrí y La Isla Marítima (subvencionada), de Bilbao y Palma de Mallorca, también han aumentado su flota con cifras, sino tan importantes como las anteriores, muy dignas de ser citadas.

Y como todo no puede ser venturas, también este año, por efecto de los muchos temporales que han reinado ha habido pérdidas muy lamentables. La Compañía que más ha sufrido ha sido la Cantábrica de Navegación, que perdió dos de sus vapores, «Arratia» y «Valmaseda» con un tonelaje de 4.589 toneladas, y asimismo han tenido quebrantos grandes, que lamentamos muy de veras, la Marítima, de Barcelona; Serra, Naviera Vascongada y Bilbaína de Navegación, de Bilbao, y Lopez de Haro y Compañía de Gijón.

Con la lista oficial del año 1900 á la vista, se observa que en el período de los diez últimos años el número de buques de vela mayores de 50 toneladas se ha reducido próximamente á la mitad: 567 eran en aquel año, y hoy 302.

El tonelaje ha pasado á ser de 95885 toneladas á 44.940, dato curioso que nos place exponer para su estudio más conveniente. Y aún hay partidarios de la Marina á vela! ¡Poesía pura, reñida en un todo con el time is money!

A cambio, la Marina de vapor en ese período (buques mayores de 50 toneladas) ha aumentado en 195.907 toneladas, pasando de 548.610 en 460 buques á 744.907 en 577.

Ciertamente que ese aumento no guarda relación con los hábitos en ese mismo período en las Marinas mercantes de las Naciones que van á la cabeza en el tráfico comercial y operaciones mercantiles mundiales; pero, de cualquier modo, indica por sí sola el titánico esfuerzo llevado á cabo con gran patriotismo por nuestros hombres de negocios marítimos, secundados con gran éxito, celo y levantado espíritu por todo el personal de sus dotaciones.

Por nuestra parte, y desde este rincón oficial, á todos ellos, sin dejar á ninguno en el tintero, les enviamos, á la par que nuestro respetuoso saludo, un abrazo de confraternidad marítima, y... ¡adelante, siempre adelante!

C. S.

Descubrimientos interesantes

Merced á los numerosos trabajos y estudios realizados, puede afirmarse que se halla resuelto un problema de grandísimo interés científico y religioso.

El Santo Sudario, que se conserva en Turín y acerca de cuya preciosa reliquia se entablaron discusiones sobre su autenticidad, es, en opinión de la ciencia, el verdadero que cubrió el cuerpo del Redentor.

Antes de que el Santo Sudario formara parte del tesoro de la catedral de Turín, estuvo en el castillo de Chambery, y antes en la colegiata de Sirey.

En 1552 hubo un formidable incendio en el castillo de Chambery, y á fin de reparar en el sudario los desperfectos causados por el fuego y darle mayor consistencia y duración, las religiosas de Santa Clara allí existentes, le adherieron por los bordes otra pieza de tela.

En 1554 fué identificada la reliquia mediante juramento prestado por varios testigos, ante el cardenal Luis de Garievod.

En 1694, el venerable Sebastián Valfré, sustituyó la tela cosida por las Clarisas, por otra negra, y el 28 de Abril de 1864, la princesa Clotilde la forró de tafetán carmesí, en cuyo estado se conserva hoy en la catedral de Turín.

Otro descubrimiento de gran interés histórico y arqueológico, acaba de realizarse, durante la reconstrucción del antiguo palacio de los Papas en Avignon, donde va á ser instalado el Museo de arte provenzal.

En el espacioso patio del jardín del Palacio, existía antiguamente un pozo monumental que había sido perforado en roca, durante el pontificado de Urbano V.

Este pozo fué cegado hacia 1820, época en que el palacio pontifical,

quedó convertido en cuartel de ingenieros.

Desde entonces, nadie volvió á saber una palabra del pozo, hasta que los recientes trabajos, han revelado su existencia.

Dicho pozo mide 7 metros de diámetro y 50 de profundidad. Unido á galerías subterráneas tenía por objeto alimentar de agua al palacio.

El cardenal Rovere lo había completado haciendo construir un maravilloso brocal esculpido y adornado con escudos de armas del Papa Sixto IV.

Pero lo que constituye el interés del descubrimiento, es la popular leyenda recogida por Mistral en su «Poema del Ródano», que afirma que el último Papa de Avignon, arrojó en él gran cantidad de objetos preciosos, entre ellos doce estatuas de oro macizas, representando á los doce apóstoles, para sustraerlos á la rapacidad de los invasores del palacio.

El Gobierno francés ha dado las órdenes necesarias, para que se practiquen minuciosos trabajos, á fin de saber si es ó no exacta la leyenda.

Fiesta del pueblo

El pueblecito duerme en la santa mañana, bajo el sol del domingo que lo viste de gala.

En la torre del pueblo repican las campanas y huelen las callejas á juncia y mejorana.

Hay procesión. Las cohehas nupciales de las camisas lucen en los balcones como banderas blancas.

Y de fiesta vestidas, las pueblerinas pasan, en animados grupos de candor y de gracia.

¡Oh, lindas muchachitas que esperáis la llegada de un novio de novela que soló vuestra alma!

¡Oh, corazones solos! ¡Yo sé de esas nostalgias que el mirar ponen triste y las mejillas pálidas!

En la torre del pueblo repican las campanas, y huelen las callejas á juncia y mejorana.

Miguel de Castro.

La farmacia en Casa

¿Cómo deberá formarse una pequeña farmacia para atender á los accidentes y enfermedades ligeras que nunca faltan en el hogar?

De este modo: Alcohol alcanforado; para fricciones.

Alcohol de menta; digestivo; 15 gotas en un vaso de agua azucarada.

Eter; antinervioso; 15 gotas en la cuarta parte de un vaso de agua azucarada y en caso de síncope se da á oler.

Bicarbonato de sosa; digestivo.

Polvó de alumbre; contra las enfermedades de la garganta; se usa en gargarismos, en la proporción de cuatro gramos de alumbre por 250 de agua azucarada.

Agua de azahar; calmante de los nervios excitados.

Acido bórico; desinfectante.

Acido fénico; desinfectante.

Permanganato de sosa; desinfectante.

Amoniaco; contra picaduras de insectos.

Ipecacuana; vomitivo empleado en el croup mientras llega el médico.

Santonina; vermífugo; dos ó cinco centigramos para los niños.

Tintura de yodo; revulsivo.

Sulfato de magnesia; purgante.

Flores cordiales; para pólcima, en caso de resfriados.

Tinta de mostaza; para fricciones en el mismo caso anterior; se emplea mezclada en alcohol.

Además tengan ustedes siempre en su farmacia casera ciertos vegetales, cuyo uso es perfectamente conocido, lo mismo que por sus propiedades curativas, por ejemplo, malvas, manzanilla, cedrón, hojas de naranjo, hojas de nogal, etc.

Conviene también tener siempre dispuestos panzas, jeringas para lavatorios, irrigatorios de dos ó tres tamaños, vendas, algodón absorbente, telas impermeables, etcétera.

Los males que necesitan uso de pomadas dan tiempo para mandarlas preparar; no sería posible tenerlas en el botiquín porque se ponen rancias.

Con una farmacia casera regularmente surtida y teniendo conocimiento de medicina y cirugía doméstica, el ama de casa puede prestar importantes servicios á su familia.

Política inglesa

Londres 19.

Cerca de las cinco de esta madrugada se ha levantado la sesión en la Cámara de los Comunes. Los conservadores se baten desesperadamente y redactan las enmiendas á centenares para evitar la aprobación del «parliament bill». Después de una larga y agitada sesión, en la que el bloque de las izquierdas ha puesto de relieve su unión estrecha y su tolerancia para con los enemigos de las grandes reformas proyectadas por el Gobierno liberal, por 145 votos contra 78 han quedado aprobados los primeros artículos del «parliament bill» referente á los poderes de la Cámara en lo relativo á los proyectos financieros.

—Mr. Lloyd George, ya restablecido de su larga y modesta enfermedad, presentará esta tarde en la Cámara de los Comunes el bill sobre los seguros obreros, que encarna la más noble, la más justa y la más radical de las reformas sociales que jamás haya presentado Gobierno alguno.

En un principio esta gran reforma comprendía dos bills: uno sobre el seguro contra la invalidez y otro el seguro sobre la falta de trabajo.

Los dos bills se han condensado ahora en un solo proyecto que entraña el derecho á la vida por el trabajo para el obrero en general y la aplicación de la solidaridad colectiva para la invalidez.

Reforma tan extraordinaria, no implicará la imposición de ningún nuevo impuesto, porque el aumento automático de los ingresos que proporcionan los impuestos á los grandes terratenientes bastan para cubrir con exceso los gastos que originará la aplicación del gran proyecto de reforma social.

El seguro contra enfermedades y falta de trabajo comprenderá á unos catorce millones de hombres y mujeres y contribuirán á la formación del capital necesario para dicho seguro los obreros, los patronos y el Estado hasta dar á cada uno de los asegurados cinco chelines semanales.

La discusión de este proyecto comenzará probablemente el miércoles de la próxima semana.—II.

FEMENINAS

Los que se dedican á crear modelos para los vestidos y sombreros para las damas, inspiran lástima; sobre todo, en estos momentos tan difíciles. La lucha pacífica, pero tenaz y perseverante, está entablada. El público dividido en dos bandos, quiere imponer su deseo, y los modistos, que como es lógico, necesitan complacer á todos, se vuelven materialmente locos para inventar algo que por su extraordinario chic ponga á los dos bandos contrarios en la precisión de aceptarlo. Veremos si triunfan en su difícil empeño.

Estamos en plena «demi-saison». Las modas del momento son como el humo, que se transforman y modifican para desaparecer al instante. Responden á la impaciencia de algunas privilegiadas, que desean ser las primeras, sin preocuparse de lo que representa adquirir varias «toilettes» para desechárlas á los quince días por «antiguas.»

Yo me permito aconsejar á las personas razonables y prácticas que resistan las primeras tentaciones y esperen á que la moda de primavera se dibuje clara y concretamente.

El blanco será este año el color predilecto; «les trottours» se hacen de «rafiné» ó «grosse serge».

Las faldas estrechas se han acortado para poder moverse con cierta libertad; la chaqueta será sencilla y corta, cruzada ó recta; pero sin fantasías.

Los trajes «d'après-midi» ofrecen poca novedad; los blancos «craie» son de paño ó jerga muy fina, algunos en terciopelo de lana; á las chaquetas han venido á reemplazarlas grandes capas muy amplias de una pieza, semejantes á la capa española, muy graciosa cuando se maneja bien, ó el redingote, confortable en extremo.

El blanco domina; pero también se hacen en tonos oscuros, sobre todo, azul, ó en la escala de los escoceses, con forro de un solo color. Son mucho más matinales, pero no carecen de cierta «allurechic».

Se inicia con aplauso, exceptuando algunas enemigas de lo artístico y elegante, la amplitud de faldas.

Estos días se habla con insistencia, allí donde se reúnen dos señoras, de cierto modisto que haciendo un alarde de audacia está confeccionando sus modelos de primavera con 15 metros de vuelo. Es la primera vez que se cambia de moda radicalmente, sin evoluciones paulatinas que al cabo de algún tiempo constituya una transformación total. Va á ser terrible pasar sin previa preparación de una falda de un metro veinte á otra de 15 metros.

El cambio va á ser enorme y combatido sin piedad; las partidarias de esas fundas de paraguas que llaman faldas, protestarán desde un punto de vista, y las demás, ante la idea aterradora de que no hay posibilidad de utilizar un sólo vestido de la temporada pasada.

Yo detesto los extremos y creo que en el término medio se encuentra el buen gusto.

De todos modos, los falles seguirán siendo cortos, con faldas estrechas ó anchas.

Las gasas y muselinas «fleuries», con cuadros ó rayas, que sustituirán á las gasas lisas que se han llevado tanto en este invierno, son una verdadera preciosidad.

Se anuncian otras con motas de terciopelo obscuro sobre fondo claro, que podrán competir con las anteriores. Estos contrastes, utilizados con tacto, producen efectos maravillosos.

En las «toilettes» de noche, las muselinas con encajes se unen para formar el obligado «voilage». Especialmente los encajes recuperan su puesto de honor en todo vestido elegante. Se colocan formando delantero, bordeando la falda ó listando la túnica de gasa ó tul.

Sin duda alguna, el modelo más bonito de estos últimos días es el que acabo de ver de «liberty», tul y encaje de «Chantilly», todo blanco, sujeto en la cintura por ancha faja de terciopelo negro forrada de «liberty» coral, con largas caídas hasta el borde de la falda.

Debo hacer constar que para todos los vestidos á «encolures décolletées» han desaparecido las «guimpes» de tul liso, adaptadas por todo el mundo y por lo tanto de una vulgaridad abrumadora.

Es preciso que las «guimpes» sean de encaje ó tul «perles»; las «mailes» de oro, cubiertas de gasa de igual color que el vestido, son siempre bonitas para las señoras que no quieren dejar sus cuellos totalmente descubiertos. Para las que con fundamento quieren y puedan lucirlos, no hay nada comparable á una pequeña «guimpe» de Aelzon, que termine precisamente en el nacimiento del cuello.

LECTURAS AMENAS

El Estado de Missouri pone en vigor una nueva ley prohibiendo á todo el mundo ofrecer en el bar una ronda.

Se podrá beber aisladamente hasta reiniciar; pero toda invitación que sirva á hacer tomar una copa será castigada con una fuerte multa.

—Deje usted...

—Permitame, se lo ruego,

—No, no; no lo consiento.

—¡Mozo! No cobre usted nada del señor.

Estas son fórmulas de cortesía, que ya no se dirán en los cafés de Jefferson. ¡Prohibición de pagar una copa á un amigo!

Muchos españoles irán á establecerse allá, huyendo de los gorrinos.

Libros y revistas

FEMINISMO EN ACCION

En el segundo y último tomo de esta graciosa obra, que en su original francés lleva el expresivo título de «Madame Pantalón», Paul de Koek derrocha el proverbial donaire con que este celebrado autor esmalta sus chistosas narraciones. Nada es á veces tan eficaz como la sátira burlesca para inducir á serias reflexiones sobre los vicios de las costumbres reinantes y lo intempestivo de ciertas aspiraciones transformadoras de la organización social; y cuando la saludable lección de cordura y buen sentido que tanto hay que repetir para prevenir desviaciones peligrosas de la buena senda aconsejada por la prudencia, se recibe con risa regocijada y sana, produce efecto más grato y más duradero que si se adorna con el empaque y la tiesura de severa admonición. Léase en LA NOVELA DE AHORA este ameno librito y se verá cuán cónico y estrafalario es cierto feminismo preconizado por algunos encubiertos enemigos del bello sexo. Como en su primera parte, en esta última nada tiene FEMINISMO EN ACCION que pueda rechazar el moralista más escrupuloso. La injusta tacha de libertinaje que se ha unido al nombre de Paul de Koek, se desmiente en esta obra más que en ninguna otra de las que produjo su fequedo y regocijado ingenio. Precio 40 CENTIMOS.

De venta en las librerías de Rotger, Cort 12 y Palacio 2 y 4.

SASTRERÍA—Conquistador, 37

Se necesitan operarias para el taller y un aprendiz ó un mozo.

Melquiados Alvarez en Barcelona

Campaña Revisionista.—Contra la guerra

En el expreso del jueves—escribe nuestro colega «La Publicidad»—por la mañana llegó de Madrid el ilustre parlamentario D. Melquiades Alvarez. Había hecho el propósito de salir inmediatamente para el extranjero, pero una vez en Barcelona, decidió permanecer entre nosotros algunas horas.

De la estación se dirigió D. Melquiades al hotel Continental, donde se hospedó. Por la tarde, á primera hora, estuvo paseando en compañía del gobernador Sr. Portela. Luego visitó esta redacción y á D. Emilio Junoy.

Conversamos con él un buen rato. Con su amabilidad habitual y su frase de tribuno, nos habló del asunto Ferrer y de la actitud que adoptarán los repu-

Reportaje

Notas agrícolas

El Boletín Oficial de la estación de Cete dice:

Durante la semana pasada han tenido lugar varias heladas que han causado daños en algunos viñedos del Medio día.

La importancia del mal y sus consecuencias todavía no se conocen con detalle. Sólo se sabe por la prensa, que los pasados fríos y heladas han sido desfavorables a la vegetación de la vid, que se encontraba retrasada; y han producido daños en ciertas variedades (aramons), que son los más precoces.

Ahora bien, el anuncio de dichas heladas ha sido causa de que el comercio que permanecía en expectativa para sus provisiones, alarmado haya, no sólo detenido el movimiento de baja, sino producido una pequeña mejora en los precios y activado las transacciones.

Son muy divergentes las opiniones referentes a la importancia de los daños causados por la helada. Mientras los viticultores se muestran pesimistas, el comercio y en especial el de estas plazas, considera que la alarma anunciada en los periódicos carece de la importancia que se le ha dado en los primeros momentos.

Como en estas asuntos es muy difícil profetizar solo nos permitimos recomendar a nuestros cosecheros de no exagerar sus pretensiones si quieren conservar por algún tiempo la exportación regular de sus productos.

Por otra parte, el consumo del vino en Francia a causa de su excesivo precio, va disminuyendo cada día, siendo substituido en algunas regiones con el uso de la sidra, cerveza y otras bebidas alcohólicas más económicas y al alcance del salario obrero.

Revista de Teatros

Lírico

Ayer por última vez, según anunciaban los carteles, se puso en escena «La principessa del dollari» consiguiendo justos aplausos los artistas que cuidaron de su interpretación.

Como novedad, la tiple Sra. Patrizzi-Granieri, en el segundo acto vistió falda-pantalón produciendo entre las señoras la consiguiente innovación discutida antes que vista.

La distinguida tiple acreditó la nueva moda y fue acogida con entusiastas aplausos, verdad que el traje era tan discreto como elegante.

Una túnica negra bordada en plata corta y entallada dejaba ver el calzoncillo que caía hasta el tobillo en artísticos pliegues.

Nadie como la Sra. Patrizzi-Granieri que viste muy bien para mostrarnos la última creación de la moda parisien.

Para hoy segunda matinee de moda y estreno de la opereta de Straus, «Sogno di Valtzer».

El argumento de esta celebrada opereta es tan curioso como interesante; un poema de amor que tiene por fundamento el encanto de un wals.

En un baile de la Corte de Viena es presentado un día a la Princesa Elena de Flausembray un joven oficial, el teniente Niki, el cual ha dispuesto el Emperador que se case con la citada Princesa, sin contar con la aprobación de los dos contrayentes.

El primer acto de esta opereta de Straus, representa la ceremonia nupcial del joven oficial con la Princesa en la Corte de Flausembray y en presencia de todos los diplomáticos y embajadores, delante de los cuales el teniente Niki manifiesta que él no siente cariño ni nada de amor hacia su esposa. Más tarde cuando el Príncipe Joachim, padre de la esposa, le invita a retirarse con su hija, el oficial ruega a su augusto suegro le permita una dilación para el cumplimiento de sus deberes conyugales, hacia los cuales no tienen inclinación.

Su íntimo amigo el teniente Mouschi le informa entonces que en los públicos jardines, una orquestina vienesa está tocando una magnífica pieza titulada: «El encanto de un wals».

Niki deja el Palacio de la Princesa su esposa y se va con el amigo a oír la ejecución de la música de su país y se encuentra allá con la directora de orquesta la señorita Franzí, de la cual se enamora.

Descubierto por el suegro y por el sobrino, tiene que dejar a la señorita Franzí, la cual, enterándose de que su enamorado era el Príncipe consorte, se desespera y llora.

En el tercer acto la Princesa Elena llama a la Corte a la señorita Franzí, y para lograr hacerse querer de su esposo se hace pasar ella por la directora. Las lecciones tienen tan buenos resultados, que el teniente Niki se enamora perdidamente de su esposa, y al vals que ejecuta Franzí, sucede la reconciliación del matrimonio.

Carnet social

Ha fallecido en Manacor el Rdo. Padre Domingo Miguel Pagés que desde

el año 1908 estaba en aquella Residencia.

Descanse en paz.

Ayer mañana en la Catedral se unieron con el indisoluble lazo matrimonial la señorita doña María Llabrés Frau con el joven propietario de Inca don Juan Berard Vich.

Han sido testigos de la boda don Jaime Calafat Jaume y don Gabriel Mesquida Nadal.

Deseamos a los recién casados una luna de miel interminable.

Hemos sido atentamente invitados al banquete que mañana a las siete y media de la noche se celebrará en el Círculo Mallorquín en honor del maestro D. Miguel Marqués.

Ayer en la iglesia del Santo Hospital se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio el comerciante don Miguel Segura y la señorita María Bonnin, habiendo apadrinado la boda por parte de la novia el propietario don Gaspar Bonnin y el comerciante D. Cayetano Segura; y por parte del novio D. José Humbert y don Cayetano Bonnin, hermano de la novia.

Deseamos a la novel pareja toda suerte de felicidades.

Ayer marchó a Barcelona acompañada de su familia D. Francisco de Semir hijo del Delegado de Hacienda de esta provincia.

Pasajeros llegados procedentes de Valencia.

Don Noiasco Golea, doña Angela Roberto, don José Manrique, don Emilio Corrasco, don Pedro Dolz y don Bautista Costell.

En nuestro colega «La Vanguardia» que se publica en Barcelona leemos las siguientes líneas:

«Oficialmente fué pedida ayer la mano de la señorita doña Luisa Weyler, hija del Capitán general de Cataluña, marqués de Tenerife, para el ilustrado abogado y queridísimo compañero nuestro de redacción, don Jorge López de Sagredo.

No hemos de encomiar nosotros, por ser bien conocidos, ni las excelsas dotes de la novia, ni el talento y laboriosidad del novio, que en su carrera administrativa ha obtenido grandes éxitos y merecidas distinciones, siendo una de ellas la roseta de «officier d'Instruction publique», con que el gobierno francés le honró hace dos años.

Nos limitamos, pues, a consignar nuestra satisfacción por la proyectada boda y a dar nuestro parabién cariñosísimo a la encantadora señorita Weyler, a nuestro distinguido compañero y a sus familias respectivas».

Leemos que en los Juegos Florales de Murcia ha obtenido un accésit, en el premio de la música nuestro paisano D. Francisco Capó a quien de veras felicitamos.

Del Ayuntamiento

Hoy se reunirá la Comisión de Gobierno y Policía para resolver varios asuntos de la misma.

Ayer a las doce y media de la tarde se reunió la Comisión de Beneficencia y Fomento la cual resolvió varios expedientes.

De la Audiencia

El señor Presidente de esta Audiencia ha señalado el día 12 de Mayo próximo y el salón de actos de la Casa Consistorial de Ibiza, para empezar las sesiones para la vista por jurados de las causas señaladas para el segundo cuatrimestre instruidas por aquel Juzgado y el día 7 de Junio siguiente y el local de esta Audiencia para las instruidas por los Juzgados de Palma, Inca y Manacor.

Sección de sucesos

Por estropear los árboles del camino de Jesús fueron encerrados ayer en el depósito de Capuchinos dos chiquillos, uno de doce años y otro de diez.

La benemérita del puesto de Santa Margarita ha denunciado a la superioridad a varios individuos por infringir el reglamento de carreteras.

Ha sido puesto a la disposición del juzgado de Sóller un sujeto que fué sorprendido por la benemérita en el momento que arrancaba tomates del predio conocido con el nombre de «La Vinos» de aquel término municipal.

Estado del tiempo

Ha mejorado algo el tiempo, aunque se dice que mañana habrá una depresión atmosférica en Portugal, y se formará un mínimo secundario entre Marruecos y el Estrecho. Si esto sucede continuará el régimen de lluvias, tormentas y vientos del primer al 2.º cuadrante, como el día anterior.

Del 25 al 24 evolucionará en África septentrional y en el S. O. centros de perturbación atmosférica, que seguirán

ocasionando lluvias y algunas tormentas en la mitad meridional de la Península, particularmente el domingo 25, con vientos del primer cuadrante.

Estado meteorológico en Palma. - Día 21 de Abril de 1911.

Table with weather data: Barómetro (771 milímetros), Termómetro (15 gdos. ctdos.), Máxima al sol (25), Máxima a la sombra (18), Mínima a cubierto (10), Mínima a descubierta (8), Dirección del viento (N.), Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas (6 Kilos.), Km. recorridos en 24 horas (112), Lluvia en 24 horas (2 litros por m. cuadrado), Evaporación en 24 horas (4), Humedad a las 9 tanto por 100 de saturación (76 milímetros), Asenso del barómetro en 24 horas (7), Tensión del vapor (10).

Vida marítima

A las diez y media de la mañana de ayer llegó procedente de Valencia el vapor «Aznafarache» con cereales, continuando su viaje a las cuatro y media de la tarde con cargamento de tránsito.

Para Argel salió a las cinco de la tarde el vapor-correo «Miramar» con la correspondencia, carga y pasaje.

Para Barcelona el vapor «Bellver» a las 6 y media, con la correspondencia carga y pasaje.

A las siete de la mañana ha salido para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» que regresará a las cinco de la tarde.

Procedente de Valencia ha entrado hoy a las seis el vapor-correo «Balear» con la correspondencia, carga y pasaje.

Comerciales

Ayer se celebró mercado en la ciudad de Inca rigiendo los siguientes precios:

- Almendrón, de 10'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 16'00 a 16'00 pesetas los 74'34 litros (cuarta).
Candeal, de 17'50 a 00'00 id.
Cebada del país, de 10'00 a 00'00 id.
Id. forasteras, de 9'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 7'00 a 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 a 0'00 id.
Habas para cocer, de 18'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 16'50 a 0'00 id.
Id. para ganados, de 16'00 a 00'00 id.
Maíz, de 9'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 33'50 a 00'00 id.
Habichuelas (confites), 27'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 35'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados arroba de a 00'00 id.
Higos pasos, de 00'00 a 00'00 id. los 42'32 Kg. (quintal).
Azafraán, de 3'00 a 0'00 onzas.

Libros y Revistas

El último número de la Revista de la «Cámara Agrícola Balear» contiene el siguiente sumario:

- «Crónica General». - Granja Modelo. - Nuevo colega. - El movimiento sindical en Bélgica. - Vacas sin cuernos. - Sección Doctrinal. - Cultivos forrajeros, por «Antonio García Romero». - Oidium y mildiu, por «Domu». - Disposiciones Oficiales. - Bibliografía. - Informaciones. - La flor del almendro. - Enfermedades de los ganados. - Mercados de Palma, Inca y Sineu.

LOS PUEBLOS

Parece que todavía perdura en Mallorca la raza de los Monterillas, Alcaldes que se creían señores de horca y cuchillo y por consiguiente dueños omnímodos de la voluntad de sus subordinados para los cuales los artículos de la ley eran letra muerta.

El de Sineu se ha colocado de golpe y porrazo en el pináculo de la popularidad con la realización de un hecho bastante elocuente para pintar todo un carácter.

Este Alcalde quiso obligar al Secretario a que le acompañara a visitar los Monumentos, y el funcionario municipal entendió que sus atribuciones, funciones y deberes estaban plenamente especificadas en el artículo 125 de la ley municipal, y este artículo ni directa ni indirectamente imponen al Secretario la obligación de acompañar al Alcalde cuando visite los Sagrarios.

El de Sineu fué a practicar tan piadosa costumbre con los concejales que componen la mayoría de la Corporación y el Secretario hizo lo propio con otros amigos entre los cuales había algunos concejales. Se indignó el Alcalde, consideró que el prestigio de la Autoridad había quedado por los suelos y cogiendo la ley Municipal se pasó las noches de claro en claro y los días de turbio en turbio hasta que dió con un artículo en el que se facultaba a los Alcaldes para suspender a los Secretarios y cogiendo la pluma redactó un oficio suspendiendo por treinta días de empleo y sueldo al Secretario, y así se lo comunicó al Gobernador en un oficio en que le anunciaba su resolución indicándole como motivo de tal decisión la no asistencia del Secretario a

TEATRO LÍRICO

Esta tarde a las 6 y media

EL ENCANTO DE UN WALS

Compañía de Opereta Italiana

la visita de Sagrarios el día del jueves Santo.

Como había padecido la dignidad municipal con esta rebelde conducta de un empleado del Ayuntamiento!

Bien cara pagaría su temeridad, solo que la criada le resultó respondona. El Secretario apeló de la resolución ante el Sr. Gobernador y este, como era natural y lógico alzó la suspensión al Secretario y quedó patentizada la arbitrariedad del Alcalde de Sineu que olvidó suponemos que en un rato de mal humor.

Que la lección aproveche para lo porvenir.

Sóller

El martes se celebró en Sóller la velada organizada por el «Centro obrero» de aquella ciudad para demostrar la adhesión a S. S. el Papa Pío X. Acudió numerosa concurrencia.

Después de ejecutadas varias piezas musicales y representado el drama «No prevalecerán», el P. Viladell hizo la presentación del orador sagrado P. Recolons, S. J.

Este orador después de saludar a la ciudad de Sóller y recordar los hechos históricos realizados por sollerenses y que registra la historia, entró en materia diciendo que para ser católico es preciso reconocer el poder y la autoridad del Papa.

El orador fué muy felicitado y aplaudido.

Miaró

Para estudiar detenidamente la Instancia presentada por un número muy considerable de vecinos de ésta, reunióse ayer tarde la Junta municipal, y después de ciertas discusiones, acordó celebrarse sesión extraordinaria esta tarde a las cuatro.

Como el asunto a tratar era de suma importancia, reparto de 15.242 pesetas como arbitrios extraordinarios; el pueblo estaba interesado en dicha sesión.

A las cuatro y media ha empezado esta. Ha estado presidida por el Alcalde accidental D. Pedro Antonio Fiol, asistiendo buen número de Concejales y Asociados.

El Salón de sesiones estaba atestado de personas deseosas de conocer el resultado.

Sin que se diera lectura por el Oficial mayor, a la instancia que motivaba la sesión, como era de esperar, el Alcalde presentó la siguiente proposición: «En vista del mal efecto que ha causado en el público el reparto de los Arbitrios extraordinarios propongo a la Junta solicitar de la Autoridad (suponemos se refería al Sr. Gobernador) la autorización necesaria para repartir únicamente la mitad de dichos arbitrios (un semestre ¿no es verdad?) Al instante fué desestimada por unanimidad.

El Concejal liberal, D. Bartolomé Vicens, hizo la siguiente: Anular el reparto de los arbitrios extraordinarios; suprimir por lo tanto, la Junta de agravios y solicitar del Sr. Gobernador la autorización necesaria para arbitrar nuevos medios para atender a las exigencias del presupuesto si a ello obliga.

Ha sido discutida brevemente y aprobada por unanimidad, causando un efecto sorprendente entre el público en general.

Como esperábamos, la Junta ha sabido percatarse de las prudentes y justas aspiraciones del pueblo Alaronense. C. 20 Abril.

El pozo del Matadero

Ayer a las doce y media de la tarde al ser recibidos como de costumbre por el Alcalde D. Luis Alemany, nos manifestó que tenía que darnos una grata noticia, cual era el haberse encontrado agua en el pozo que se está perforando en el Matadero.

El agua que se ha encontrado no es suficiente ni muchísimo menos pero yo creo que al llegar a la segunda capa se encontrará agua en más abundancia, que unida a la del pozo de Santa Margarita y a la Fuente de la Villa habrá desaparecido para siempre el peligro constante de la sequía.

Las obras no se interrumpirán ni un día, y hay que tener presente que el pozo se ha construido de manera que pueda servir de estudio si para tiempos venideros hay que hacer diferentes pozos para dotar a Palma del agua que necesita una población como la nuestra.

En el pozo se ha construido una escalera pero esta no llega hasta el final por lo que ahora se construirá el trozo que falta por lo cual una vez listo se instalarán unas bombas con objeto de poder continuar con toda rapidez los trabajos.

Sabemos que por parte de la Alcaldía se han dictado las disposiciones ne-



«LAS MONJAS» Recibidas las novedades para Señora Esta casa no da cupones, pero vende sus artículos un 10 por ciento más barato.

Panadería y Pastelería FORN FONDO de Jaime Llull Gelabert

En este nuevo establecimiento montado con todos los adelantos modernos, se elabora pan del país, de Viena, etc., etc. y panecillos de todas clases, dos veces al día.

Especialidad en exquisitas EMPANADAS grandes y pequeñas propias para estas Pascuas.

Pastelería, rebostería, dulcería y confitería No equivocarse: Unión, 55 y Capuchinas, 3

GEMELOS PRISMÁTICOS DE LAS MEJORES MARCAS

Zeiss--Busch--Huet--Porrop, etc. GRAN SURTIDO

Antigua casa Lassalle--San Nicolás 31

cesarias para que las obras se impriman con la mayor actividad posible pues D. Luis Alemany desea saber cuanto antes el agua con que puede contar Palma con los pozos de Santa Margarita, el del Mercado y la Fuente de la Villa.

Visita a la Corte de María--A Nuestra Señora de la Cueva Santa, en Santa Clara.

Anterior Hoy--S. Anselmo y santa Alejandra Mañana--Santos Pedro Armengol y Sotero.

Jardines Espectáculos

Durante este mes se plantan de esqueje los Crisántemos de Otoño. Se pican las plantitas de las siembras anteriores; Agerato, Adorno, Clavel chino, Petunias, Reina Margarita.

Se ponen las Dalias y las Caunas en camas viejas. Se suprimen los chupones de los rosales y se abrigan las Peonías en árbol, cuyas yemas de flor pudieran ser destruidas por las heladas tardías.

A fines de mes se podan los arbustos que ya han florecido; Cíttos, Groseleros de Adorno, Lilas, Espireas.

Los republicanos

Anoche, a las ocho y media, se reunió el Directorio del Comité del partido de Unión Republicana para enterarse de una comunicación del partido Socialista en que se participa el nombramiento de los cinco vocales que en unión de los designados por la Unión, formarán juntos el Comité mixto de la conjunción republicana-socialista de Mallorca.

El miércoles próximo se reunirán estos señores para constituirse y convocar a la conjunción a una reunión de todos los correligionarios a fin de darles cuenta de su organización, de los trabajos realizados y de los propósitos para el porvenir, en lo que se refiere a los problemas políticos de carácter general y local que están hoy latentes.

CULTOS Para mañana

Cuarenta Horas.--Empiezan en San Cayetano: exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor.

En los Capuchinos, empezará la novena de la Divina Pastora. Por la tarde a las siete Rosario, novena y sermón por el R. P. Miguel A. de Barcelona, capuchino.

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRÓ

espectorantes y calmantes para la Tos Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.--Colón 22 y Percegl 2.

GAS Y ELECTRICIDAD FABRICA DE LAMPISTERIA

DE Bartolomé Fuster Plaza del Rastrillo, 8 y Colón, 9

Especialidad en bombas, grifería e instalaciones de timbres eléctricos.

Ganga

Se liquidan a precios limitados todas las existencias de muebles nuevos y usados, objetos de adorno y antigüedades.

Calle de San Bernardo, 5 de nuevo a una.

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRÓ

espectorantes y calmantes para la Tos Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.--Colón 22 y Percegl 2.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(Servicio especial y exclusivo de LA TARDE)

## DE POLÍTICA

### Reunión de la minoría con-junccionista.—Acuerdos.—El mensaje de Galdós

En el salón de Conferencias del Congreso se ha reunido la minoría con-junccionista, según se tenía anunciado. El objeto de la reunión era para cambiar impresiones y tomar acuerdos sobre el manifiesto que ha redactado el Sr. Perez Galdós.

En este manifiesto, como ya telegrafíe anteriormente, se contienen las aspiraciones de la minoría con-junccionista.

Los reunidos examinaron detenidamente los términos en que está redactado el manifiesto, aprobándolo en todas sus partes.

Se ha remitido á los diputados que se encuentran ausentes á fin de que lo suscriban.

El manifiesto se publicará el próximo domingo.

Para dar más fuerza á las aspiraciones que en el documento se contienen, los republicanos y socialistas organizarán una manifestación que se celebrará el día 7 del próximo mes de Mayo.

Los republicanos y socialistas emprenderán en breve una activísima campaña para conseguir que la manifestación que se proyecta resulte grandiosa.

Inmediatamente se harán los trabajos preliminares para la celebración de este acto, al que se proyecta revestir de la mayor solemnidad, para que resulte un acto grandioso.

Como final de la manifestación se redactarán unas conclusiones en las que le pedirá cuanto contiene el manifiesto.

Las conclusiones principales que serán aprobadas serán:

Solicitar que se abra pronto discusión parlamentaria acerca del proyecto de ley de exacciones locales, presentar una proposición pidiendo la reforma del Código Militar con arreglo á los principios que dominan en el Decreto moderno, presentar otra proposición para la derogación de la Ley de jurisdicciones y exigir del gobierno el cumplimiento de las ofertas hechas por el Sr. Canalejas en lo que respecta á la materia de enseñanza.

También figura en el manifiesto, y constituirá una de las conclusiones de la manifestación, reclamar con carácter de urgente la presentación del proyecto de Ley sobre Asociaciones.

Por último figurará también la proposición de recabar del gobierno que renuncie á la intervención militar en Marruecos.

### La cuestión de Marruecos

#### El Sultán apurado.—Táctica de los rebeldes

De Tánger telegrafían las últimas noticias que se han recibido de Fez, las cuales no pueden ser más pesimistas.

De estas noticias se desprende que la situación en que se encuentra Muley Hafid es verdaderamente crítica; pues recientemente le han abandonado algunos moros principales, en quienes tenía puesta su esperanza de salvación.

Este abandono de sus parciales ha coincidido con nuevos ataques que contra Fez han dirigido los rebeldes, los cuales á fin de cansar á la guarnición y de hacer consumir municiones inútilmente, simulan ataques por diferentes puntos de la capital.

#### Requerimientos de Muley Hafid.—Refuerzos

Dicen de Fez que el Sultán Muley Hafid ha enviado emisarios al general frances que manda las fuerzas de Casablanca, requiriendo el auxilio de Francia, para librarse del asedio que los rebeldes han puesto á Fez.

El general francés, despues de convenientemente autorizado por su gobierno, ha ordenado la formación de una mehalla compuesta de tropas marroquíes y de las fuerzas francesas que desembarcaron en Rabat.

Con estas fuerzas, mas los contingentes que han dado las kábilas del Garb, Dukala y Benimaskin se ha formado un pequeño ejército que ha recibido órdenes de avanzar rápidamente hacia Fez, pasando al Norte de Mequinez.

Además una columna de tropas fran-

cesas realizará una demostración militar por el interior de Marruecos, marchando á Fez en caso de que peligrara la vida de los europeos.

#### Victoria de los imperiales?

Las noticias llegadas de Fez confirman que las fuerzas imperiales sostuvieron un encuentro con una fracción de la cábila rebelde de los Benimittines.

El encuentro fué muy empuñado, y la victoria se decidió al fin por los imperiales que lograron derrotar á los rebeldes ocasionándoles algunas bajas.

Atribúyese, sin embargo, poca importancia á esta victoria parcial de los soldados de Muley Hafid.

#### Operaciones Militares

Comunican de Fez que la mehalla de soldados moros que van al mando del comandante francés Bremonel se encuentra realizando operaciones á cuarenta kilómetros al Norte de Fez.

Supónese que estas operaciones militares tienen por objeto distraer la atención de los rebeldes del sitio de Fez, obligándoles á dividir sus fuerzas y disminuir la intensidad de los ataques contra aquella capital.

Dícese que los rebeldes no se han dejado engañar por estas maniobras, sino que redoblan sus fuerzas para incomunicar Fez y asaltarla en el momento que juzguen más conveniente.

#### Fez incomunicada

Dicen de Tánger que continúan la incomunicación directa entre aquella plaza y Fez.

Esto se tiene como una demostración de que los rebeldes no han disminuido sus fuerzas, deduciéndose por tanto que la situación de Muley Hafid es desesperada.

Cunde el pesimismo acerca del aspecto que revisten las cosas de Marruecos.

#### Numeros estupendos

La incomunicación entre Fez y Tánger ha sido causa de que en esta última población circulen noticias estupendas, que son agrandadas por la fantasía popular.

Se relatan sucesos y acontecimientos extraordinarios que se cree sean producto de la fantasía popular.

#### Muley Hafid está perdido

Como puede comprenderse, los sucesos que vienen desarrollándose y que se auguran para dentro de breve plazo constituyen el tema obligado de todas las conversaciones.

Muchos moros consideran totalmente perdida la causa de Muley Hafid, disponiéndose á acatar al Sultán que en su lugar sea proclamado.

Otros afirman que será sustituido por Abd-el-Aziz cuyos partidarios van aumentando de cada día.

#### Envío de tropas francesas

Según telegrafían de París, están dispuestos para marchar á Marruecos los cuatro batallones de tiradores argelinos cuyo envío acordó recientemente el gobierno de la vecina República.

Estas fuerzas serán desembarcadas en Rabat ó en Casablanca según el giro que tomen los sucesos que vienen desarrollándose en Marruecos.

#### Las tropas españolas

Comunican de Algeciras que han llegado nuevas tropas procedentes de varios regimientos de Andalucía, que tienen por objeto completar el contingente de los batallones que forman la división llamada del Campo de Gibraltar.

Esta división ha sido reforzadísima y cuenta con la dotación completa del material de artillería más moderno.

Dentro de breves días quedará en disposición de embarcar la división íntegra compuesta de 16 mil hombres.

Sigue ignorándose el plan de campaña que desarrollarán nuestras tropas en Africa.

A pesar de ello continúa indicándose las plazas de Tetuán y la de Larache como objetivos del desembarque de las tropas españolas.

Señálase también la plaza de Alhucemas, la que se dice jugará un papel importantísimo en las futuras operaciones militares.

#### Los partidarios de Abd-el-Aziz.

Según comunican de Tánger, los partidarios del antiguo Sultán Abd-el-Aziz se agitan extraordinariamente apoyando su nueva exaltación al trono de Marruecos.

Háblase de que estos partidarios han visitado al antiguo Sultán, compelién-

dole á ponerse al frente del movimiento para destronar á Muley Hafid.

Este no cuenta ya sino con escasos partidarios. Las fuerzas y las cábilas que le secundaban se encuentran en un verdadero periodo de deserción, con lo cual se agrava la situación del actual Monarca.

#### Paseos Militares

Dicen de Ceuta que probablemente mañana se reanudarán los paseos militares que venia realizando aquella guarnición.

Mediante estos paseos militares, las tropas adquieren endurecimiento para realizar una campaña y realizan maniobras para conseguir un completo conocimiento del terreno.

#### Los carniceros

Un mitin.—Se acuerda el alza de la carne

En el Teatro Madrileño se celebró ayer el mitin organizado por los carniceros.

El acto estuvo concurridísimo, llenando los asistentes en exceso el local.

Estuvo el mitin presidido por D. Manuel González quien expuso el objeto que tenía la reunión que se celebraba.

El acto tenía por objeto tratar de la subida de la carne.

D. Pedro Gómez, á quien se concedió el uso de la palabra, declaró que habían fracasado las gestiones para obtener el abaratamiento de las reses.

Hizo historia de estas gestiones y censuró energicamente la indiferencia con que es acogida esta cuestión por el vecindario.

Combatió también la campaña que viene realizando la prensa por los ataques que ha dirigido contra los carniceros.

Terminó diciendo que en vista del encarecimiento que han experimentado las reses, proponía la subida de la carne en 20 céntimos por kilo.

Hablaron los Sres. Barbadillo, Cano, Rincones, Parrondo y otros, coincidiendo todos en la necesidad de subir el precio de la carne hasta que se abarate la adquisición de las reses.

Algunos propusieron que se aplazara la subida del precio de la carne hasta el sábado.

Surgieron algunas discrepancias entre los oradores acerca de este punto, y por último se acordaron unas conclusiones relativas á la subida de la carne en veinte céntimos por kilo, acordando implantar este acuerdo mañana sábado, si en la sesión que hoy celebra el Ayuntamiento no adopta acuerdos que tiendan á evitar el acuerdo del precio.

Después de la reunión, reunióse la Junta Sindical al objeto de redactar las conclusiones y entregarlas al Alcalde para que de ellas dé cuenta al Ayuntamiento.

#### Varias noticias

##### Soriano de viaje

El batallador diputado republicano D. Rodrigo Soriano ha marchado á la Coruña, proponiéndose realizar un viaje de propaganda por Galicia.

Propónese también asistir al mitin que se celebrará en Orense, para conmemorar el aniversario de los sangrientos sucesos que ocurrieron en el pueblo de Osera.

##### La huelga de albañiles

La Junta Directiva de la Sociedad de Albañiles ha celebrado una conferencia con el Ministro de la Gobernación señor Ruiz Vallarino, ratificándole las bases que tenía presentadas, las cuales son contrarias á las protestas por los patronos.

**Cencerradas nocturnas.** — **Desórdenes.** — **Interviene la benemerita.** — **Disolvencia á los grupos.** — **Prudencia.**

Comunican de Villagarcía (Pontevedra) que en el pueblo de Villajuan desde hace muchos días se realizaban cencerradas nocturnas que duraban hasta altas horas de la noche.

Las cencerradas iban acompañadas de los grandes escándalos que provocaba en el vecindario, que se veía impedido de dormir por aquel motivo.

Las cencerradas y los escándalos han ido en aumento hasta el punto de que ayer tuvo que intervenir la guardia civil, la cual recorrió algunas calles para hacer cesar las cencerradas.

La presencia de la guardia civil en las calles fué acogida á pedradas y silbidos. Las piedras alcanzaron á 3 guardias civiles que quedaron contusionados de sus resultados.

La guardia civil dió un toque de atención, ante lo que quedaron disueltos los grupos que habían ido formándose.

Han sido detenidos los iniciadores de estas cencerradas.

Todo el vecindario elogia la conducta y la prudencia de que ha dado pruebas la benemerita.

#### El Conde de Peña Ramiro

Ha fallecido el Conde de Peña Ramiro que había desempeñado hace algún tiempo el cargo de gobernador civil de la provincia de Madrid.

El Conde era una persona distinguidísima de la alta sociedad madrileña donde contaba con muchísimas simpatías. Ha muerto á la edad de 81 años.

#### Una desgracia

En la plaza del Progreso ha ocurrido una sensible desgracia.

Una criada llamada Benita Garcia que se encontraba tendiendo ropa en el piso tercero, tuvo la desgracia de resbalarse un pié, cayendo al patio.

La infeliz murió instantáneamente.

#### Barroso en Madrid

Ha regresado á Madrid, completamente restablecido, el ministro de Gracia y Justicia Sr. Barroso.

#### El gordo en Murcia

Telegramas recibidos de Murcia dan cuenta de que en una de las administraciones de loterías de aquella capital fué vendido el número agraciado con el primer premio.

Según noticias un décimo fué adquirido por la dueña del Huerto de San José la cual lo repartió entre los operarios y vecinos.

El décimo está muy repartido, pues las participaciones las hizo de dos reales.

Tanto la mujer que adquirió el décimo como los que tienen participaciones demostraron una alegría inmensa. La dueña del Huerto de San José compró barriles de vino y obsequiaba á los transeúntes.

Durante todo el día hizo que dos orgañillos estuvieran tocando delante de su puerta.

#### Candidato con suerte

Sábase que otro décimo del primer premio lo adquirió al llegar por la mañana un hijo de Alonso Castrillo.

El viaje del hijo del exministro de la Gobernación tiene por objeto preparar su elección á Diputado á Cortes por el distrito de Yecla.

#### Los otros décimos

Los ocho décimos restantes sábase que están repartidos entre varios comerciantes de paños y uno lo posee el abogado de Madrid D. Joaquín Moral.

#### Toros en Sevilla.—Bombita y Gallito.

La corrida de toros celebrada ayer tarde en Sevilla resultó brillantísima. Todas las localidades estaban ocupadas.

Hubo quien por una entrada pagó cinco duros pues había grandísimo interés para ver torear juntos á los espadas Bombita, Pastor y Gallito.

Bombita estuvo mal en el primer toro recibiendo en la suerte de matar un aviso, en el segundo estuvo superior siendo muy aplaudido.

Pastor estuvo deslucido con el capote y bien en el estoque.

Gallito en su primer bicho estuvo mediano y superior en el segundo por lo que se le tributó una ovación indescribible que se repitió al ir á salir de la plaza de la cual fué sacado en hombros.

El público salió satisfecho de la corrida.

Los encargos que se han hecho en la taquilla para la próxima corrida ya es suficiente para llenar la entrada.

#### LOTERIA

Madrid 20 (á las 14'40).

Se ha verificado el sorteo correspondiente á este día habiendo resultado premiados los siguientes números:

Primer premio de 150.000 pesetas ha correspondido al número 57.062, despachado en Madrid.

Segundo de 60.000 pesetas al número 30.104 vendido en Zaragoza.

Tercero de 40.000 pesetas al número 35.924, despachado en Sanlúcar (Cádiz).

Con 3.000 pesetas han salido premiados los siguientes números:

12.767, 20.295, 10.095, 57.830, 29.829, 7.755, 4.515, 51.044, 1.505, 20.466, 19.490, 940, 15.618, 15.545, 57.470, 58.021, 16.018, 8.504, 8.896, 10.614, 15.702, 28.119, 59.256, 22.228, 26.241, 57.465, 5.604, 17.509, en Mahón; 12 mil 139, 58.386, 11.900, 57.555, 51.778, 35.761, 14.869 y 1.297.

#### De la Bolsa

Madrid 20 á las 18'00

Interior contado . . . . . 83'80  
Interior fin de mes . . . . . 83'8  
Al próximo . . . . . 00'00  
Amortizable, 5 p. . . . . 101'80  
Amortizable nuevo . . . . . 92'22  
Banco de España . . . . . 451'50  
Compañía Tabacalera . . . . . 332'00  
Franco . . . . . 8'45  
Libras . . . . . 27'44  
Exterior . . . . . 97'5

#### Valores locales

Crédito Balear . . . . . 104'0  
Fomento Agrícola . . . . . 100'00  
Ferro-carriles de Mallorca . . . . . 100'50  
Acciones Valores Isla . . . . . 171'00  
Obligaciones de id. al 5 por 100 . . . . . 104'00  
Acciones Salinera Española . . . . . 189'00  
Obligaciones de id. al 5 por 100 . . . . . 104'00  
Id. de la id. al 5 por 100 . . . . . 102'00  
Alumbrado por Gas . . . . . 125'00  
La Económica . . . . . 24'50  
Bonos Municipales . . . . . 45'00  
Obligaciones Teatro Lirico . . . . . 352'00  
Obligaciones C.ª Mgna. Etridad . . . . . 101'00

#### Gacetillas

Nos participan los Sres. Salom y Rullán, que el vapor Italia de la Veloce llegó á Buenos Aires el día 14 del actual y el Reyna Elena de la Navegacion General Italiana el día 16.

En ambos vapores habian salido buen número de emigrantes mallorquines.

—El Presidente de la Junta Municipal del Censo electoral de esta ciudad, ha publicado un edicto en el que se hace saber al público que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 5.º del Real decreto de 21 de Febrero de 1910, quedarán expuestas en los bajos de la Casa Consistorial de esta ciudad de sol á sol y en los dias del 21 del que cursa al 5 de Mayo, ambos inclusive, el Censo electoral de este municipio, así como las listas de inclusiones y exclusiones al mismo, dentro cuyo término podrán ser formuladas las reclamaciones que procedan con respecto al indicado Censo y listas; debiendo hacer presente que á tenor de lo dispuesto en el artículo 5.º del citado Real decreto, no podrán ser admitidas más que pruebas documentales.

—D. Bernardo Martorell Grau ha presentado una solicitud de registro de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «San Miguel» sitas en el paraje nombrado «Puig d'en Bon» y «Vallfogó» del término municipal de Sin u.

—D. Jaime Nadal Lladó y D. Juan Far Cañellas, han solicitado la autorización necesaria para la producción y distribución de energía eléctrica por medio de un motor de gas pobre de cincuenta caballos y un alternador trifásico de 25 kilovatios con transporte á alta tensión, transformación en el interior del pueblo de Buñola y red de distribución de baja tensión. La línea de transporte atraviesa fincas de dominio particular, cuyos propietarios son los siguientes: Francisca Negre Muntaner, Miguel Far Nadal, Antonio Palou Mayans, Miguel Cabot Sabater, Jaime Rosselló Daviu y Antonio Riera Canals.

—Los repartimientos de la contribución sobre riqueza urbana rústica, pecuaria y colonia de este término municipal, correspondientes al actual año de 1911, confeccionados á virtud del Real Decreto de 5 de Enero último, están de manifiesto al público por espacio de cinco días á efectos de reclamación, en la Secretaría de la Comisión de Evaluación.

—En un colega de Barcelona leamos: «La causa que se instruye contra el joven Manuel Posa Roca, autor de la agresión de que fué objeto el ex-presidente del Consejo de ministros señor Maura en la estación de Francia y de la que resultó herido además el señor Ollivada, ha pasado á informe de la acusación privada.

Don Rafael Emo, fiscal encargado de sostener en el acto del juicio la acusación pública, aprecia en sus conclusiones provisionales que el hecho es constitutivo del delito de asesinato frustrado, y considera que debe imponer se al procesado la pena de diez y seis años, cinco meses y once dias, de cadena temporal. Como D. Antonio Maura renunció la indemnización, negándose, además, á ser parte en la causa, no se consignan costas. La creencia general es de que el juicio se celebrará á principios del mes de mayo próximo.

—Los Ayuntamientos de San Juan Bautista San José, Valldemosa y Manacor tienen expuestos á efectos de

reclamación los respectivos repartimientos.

—Los Ayuntamientos de Santa Maria y Ciudadela publican en el Boletín Oficial las cuentas de depositaria correspondientes al tercer trimestre del pasado año.

—Los jueces militares interesan la presentación de los mozos Juan Estelrich Alos, Bartolomé Lladó Pallicer, Lorenzo Perelló Ramis y Felipe Cabanellas Pont.

—El Administrador de Correos señor García Sansaloni, atendiendo los ruegos de bastantes vecinos de «Son Español», ha hecho colocar en el Estanco de aquel caserío un buzón para que en él se pueda depositar la correspondencia.

—El domingo próximo se celebrará en el Oratorio de Nuestra Señora de Portals la fiesta que anualmente se acostumbra celebrar.

A las diez de la mañana misa solemne con sermón por D. Gabriel Montaner, presbítero.

Por la tarde se cantará una parte del santísimo rosario con acompañamiento de armonium.

—Se ha dispuesto que por todas las dependencias, centros y buques de la Armada se remita al Estado Mayor Central, con la mayor brevedad posible, relación de los productores nacionales con los que la Marina tiene relación constante ó utiliza más frecuentemente para cubrir las atenciones de sus distintos servicios.

—Los señores Salóm y Rullán nos comunican que los vapores «Italia» de «La Veloce» y «Regina Elena» de la Compañía de Navegacione Generale Italiana llegaron á Buenos Aires los dias 14 y 16 del actual respectivamente.

—Por el juzgado militar se llama y emplaza al soldado Jaime Ferrer Marí, para que en el plazo de 30 dias comparezca en dicho Juzgado á declarar en la causa que se le sigue por falta de concentración.

—El día primero del próximo mes de Mayo tendrá lugar en el cuartel de la guardia civil la subasta de las escopetas recojidas á los infractores de la ley de caza.

—Procedente de Marsella es esperado hoy en este puerto el vapor correo Mallorca.

—Leemos en un periódico de Barcelona:

«A no exigirlo ulteriores necesidades, en Junio próximo regresarán á los puntos de su procedencia los batallones de los regimientos infantería de Aragón y Mahón que vinieron á Barcelona de Zaragoza y Baleares, respectivamente, á consecuencia de los sucesos de la llamada semana trágica.»

—La Dirección general de la Deuda pública ha dispuesto que desde el día primero de Mayo próximo se admitan, para su pago, el cupón número 40 y títulos amortizados de la Deuda amortizable del 5 por 100, emisiones 1900, 1902 y 1906, vencimiento 15 de Mayo.

—Se ha dirigido á los gobernadores presidentes de secciones provinciales de Instrucción pública, una circular encareciéndoles no implanten sus respectivos arreglos escolares hasta tanto que no sea un hecho la publicación en la «Gaceta» del correspondiente estado definitivo de los mismos.

—En la Secretaría del Ayuntamiento está expuesto al público el proyecto modificado rectificando el ancho y dirección de la calle del Madero de esta ciudad.

—El día 1.º de Mayo en la Comandancia de la Guardia civil se celebrará subasta para la venta de las escopetas ocupadas á infractores de la Ley de caza.

—Los niños que toman el SEROBIOL crecen robustos y sanos.

#### LIBROS

##### Un libro de Gallito

Con juicios á manera de prólogo de Rafael Guerra (*Guerrita*). La Biblioteca Renacimiento, alentada por el éxito obtenido con el *Libro de Bombita*, continúa con el de *Gallito* la serie de estas obras interesantísimas, en que las figuras más populares del mundo taurino se ponen en contacto con la enorme masa de sus partidarios, y aun de sus detractores, declarándoles los secretos de su arte, los lances y episodios más emocionantes y curiosos de su vida, sus trinitos y hasta sus amarguras y sus fracasos.

Esto fué el *Libro de Bombita* y así es el de *Gallito*, compuesto con extraordinario donaire y amenidad por el notable crítico que fué *El Mundo* D. Pío, y en el que Rafael Gómez, dando un ejemplo de sinceridad poco común en estos tiempos, habla al público de su arte, de sus compañeros y de sí mismo, con la misma claridad y franqueza que si se dirigiese al más íntimo y discreto de sus amigos.

##### Condesa G. de Tavarazzi

*El Tocador ideal.* Formulario práctico de Belleza y Salud 500 fórmulas probadas para embellecerse y mantenerse sana, así como para obtener los perfumes más usados en todos los países.—Precio: 2 Ptas.

# Almacenes Montaner

SINDICATO, 2 á 10

MILAGRO, 1 á 11

## PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos extensos surtidos, en «Pañería y Novedades» para Señora y Caballero, se detallarán á precios limitadísimos.

NOTA.—Hay disponibles varios géneros de OCASION entre ellos Artículos de verdadera seda de capullo, al precio de 14 pesetas el corte de vestido y 4 pesetas el de blusa.

No comprar sin visitar antes esta casa

Infalible medio de que el capital produzca el interés deseado

## COMERCIANTE É INDUSTRIALES

Ya en pleno INVIERNO, la época de más movimiento comercial en Palma, conviene que los Establecimientos de

SEDERÍA, LANERÍA, MUEBLES — SASTRERÍA, SOMBRERERÍA, MODAS, ZAPATERÍA, ALMONEDAS, LABORES. SOMBRILLAS ETC.

se apresten á hacer la propaganda de sus respectivos artículos, abandonando los ineficaces medios que para ello algunos emplean y acudiendo solo á la Prensa, único procedimiento de seguros y prácticos resultados. No dudar de cuanto queda expuesto y pedir la tarifa de periódicos combinados, á la base de la gran economía, al CENTRO DE ANUNCIOS de M. Serra Bennasar, plaza de Santa Eulalia, 10—Palma de Mallorca.

No más PELO BLANCO  
TINTURA DEL DR. PADRÓ

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.—Barcelona.

LLOID ITALIANO  
SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS ENTRE BARCELONA Y BUENOS-AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, calefacción, luz eléctrica y demás comodidades propias de estas modernas Transatlánticas.

PRÓXIMAS SALIDAS

VIRGINIA 22 Abril  
CORDOVA 5 Mayo

P. MAFALDA 26 Mayo  
FLORIDA 11 Junio

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS  
Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse á las oficinas de la Compañía Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

LLOID SABAUO

El día 16 de Abril saldrá de Barcelona, directo para BUENOS AIRES el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha.

TOMASO DI SAVOIA

Realizando la travesía en QUINCE días

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos comedores con mesas, COCINA ESPAÑOLA

El día 12 de Mayo saldrá para igual destino, el vapor PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49. 2.º

AGUA LA TUPINAMBA

PARA LIMPIAR ORO, PLATA, COBRE, NIKEL, LATON, ESPEJOS Y CRISTALES

MODO DE USARLA

Mójese bien el objeto con un trapito y en el momento frótese bien con un trapo seco y quedará con un brillo muy excelente.

UNICO REPRESENTANTE EN PALMA VICENTE COLL Y JUAN Olmos, 123—PALMA

Unico Depositario en Palma de la goma Marca Beliver para pegar soletas de billar

CASA CASTELLÁ

Santo Domingo, 34 y 36 PALMA DE MALLORCA

Sucursal en Inca: Plaza Mercado, 17

GRAN SURTIDO

EN MÁQUINAS PARLANTES, FONÓGRAFOS, DISCOS, RODILLOS, AGUJAS y todo lo concerniente al ramo

Ventiladores eléctricos y mecánicos, Máquinas para coser, escribir, sumar y calcular, y otras novedades. La casa mejor surtida

Precios sin competencia, por surtirse la casa directamente de las principales fábricas del extranjero

Se imprimen rodillos para fonógrafos

LETRAS DE PORCELANA PARA RÓTULOS Y ESCAPARATES en tamaños desde 3 á 50 c/m. de altura

Taller de reparaciones para todas estas clases de máquinas

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del doctor Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1883 y Gran Concorso de París, 1885. Veinticinco años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino 5, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando valor.

NAVEGACIONE GENERALE ITALIANA Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

Próximias salidas de Barcelona

SICILIA, 19 Abril,	SAVOIA, 4 Mayo.
BRASILE, 20 id.	ITALIA, 18 id.
P. UMBERTO, 21 id.	REGINA ELENA, 19 id.
RE VICTORIO, 29 id.	UMBRIA, 31 id.

COCINA A LA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor, y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse á los Sres. Salóm y Rullós, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Berro).—Palma.

VAPORES DIRECTOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMP.ª

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 4 Mayo el magnífico vapor CATALINA

Admite carga y pasaje.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

LÍNEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 8 de Mayo el vapor VALBANERA

Admite carga y pasajeros.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20—Palma.

Papeletas de empeño muebles y alhajas se compran y venden Hipotecas desde 500 pesetas. En venta carrerón, bicicleta y más quitas Singer.

DESPUIG, 30—SANTA CATALINA

PIANOS

Hay dos para vender, uno de cuerdas cruzadas en buen estado, y también un piano GRAN COLA.

Informar en: CENTRO DE ANUNCIOS.

ESCUELA DE MUSICA clases de SOLFEO, PIANO Y VIOLIN (Gratuita para los pobres) Pelaires, 11-2.º

LA CANTÁBRICA

ASOCIACIONES DE SEGUROS MÚTUOS

Está solicitada su inscripción y hecho el depósito con arreglo á la ley de 14 de Mayo de 1903, y por tanto resultan intervenidas y fiscalizadas por el Estado.

Domicilio Social—MADRID—Amirante, 19

“AHORRO Y RENTA”—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las cuotas satisfechas en caso de fallecimiento del beneficiario, y la liberación por el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO “MUTUO INFANTIL”—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscripta con solo el desembolso de 1.50 pesetas al mes durante doce años en favor de niños.

Contraseguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona.  
Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, (Senador del Reino).  
Vocales.—Excmo. Sr. Marqués de Bayamo.  
II. Don Pedro Croquieta (Doctor en Medicina).  
Consejero Director General: D. Luis Gomendio (Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles (Madrid)).  
Consejero Delegador: Don Luis San Bartolomé (Abogado y Proprietario).

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del sulfuro ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pts.

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

Precio 3 pts.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela—Centro Farmacéutico—Palma

GRATIS Á LOS HERNIADOS Una Cura Casera

que ha curado á millares sin operación, Dolor, Peligro ó Pérdida de Tiempo

Una muestra del tratamiento gratis á todos

Vd. no necesita sufrir por más tiempo la incomodidad de usar bragueros, ó el constante peligro de la estrangulación ó exponerse á una operación quirúrgica, desde que el Método Rice de curar la quebradura ha sido puesto á facil alcance de la humanidad doliente. Para ilustrar el perfecto principio sobre el cual este método de cura está basado, mostramos un cuadro de un albañil reparando una abertura en una pared. Cuando la abertura está rellena la pared es más fuerte y resistente que antes porque la parte averiada ha sido reemplazada con nuevo y perfecto ladrillo. Así debe ser con la cura de la quebradura, la cual es una pequeña rotura ó abertura de la pared muscular que rodea el abdomen. Resultados obtenidos en millares de casos prueban conclusivamente que el Método Rice establece un proceso de cicatrización verdaderamente natural que llena y cierra la abertura en los músculos en la misma perfecta manera que el albañil rellena la abertura en la pared y como el tejido es nuevo y más perfectamente unido, la quebradura no puede nunca volver á aparecer. Porque continuar comprando bragueros de muelle de acero que no son más que inútiles instrumentos de tortura, cuando este perfecto Método, que añadirá años de comodidad y libre de sufrimiento en su vida, está dentro del alcance de todos.

Para el inmediato beneficio y alivio de todos los quebrados, una muestra del tratamiento y completos detalles serán enviados gratis á todo el que escriba enseguida por la muestra gratuita y aprender todo acerca de este método del cielo para los quebrados. Dirección: Wm. S. RICE, M.S., Ltd. (S. 276) S y 9, Stonecutter Street, Londres, E.C., Inglaterra.